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Protokoll der Sitzung vom 09. November 2021 
 

Beginn:  20.00 Uhr 

Ende: 21.05 Uhr 

Ort: Restaurant Bistro, Kleindöttingen 

Traktanden: 1. Begrüssung 

 2. Protokoll der letzten Sitzung vom 05. November 2019 

  3. Termine und Jubiläen der nächsten 2 Jahre 

  4. Nationalfeiertag 1. August 2022 und Folgejahre 

  5. Sitzung Dorfvereine – Datum für 2022 

  6. Gemeindeinfos 

  7. Anträge 

  8. Wahlen 

  9. Verschiedenes 

 

Vorsitz: Heinz Vögeli   Präsident Dorfvereine Gemeinde Böttstein 

Protokoll: Katy Wenger   Aktuarin Dorfvereine Gemeinde Böttstein 

 

Anwesend: Manuel Gangel Gemeindeverwaltung Gemeinde Böttstein 

 Jeanette Sommer Badminton Club Kleindöttingen 

  Janina Dubi  CEVI Klingnau 

  Rolf Knecht FC Döttingen 

 Esther Schmid Frauenriege Eien-Kleindöttingen 

 Stefan Meier Kinderhilfe AEJT-Madagaskar 

 Ruth Vock Kunst- und Geräteturnriege Eien-Kleindöttingen 

 Werner Portmann Naturschutz Aare-Rhein 

 Viktor Ringele Röm.-Kath. Kapellenverein Böttstein 

 Hans Rhyner Schützenbund Eien-Kleindöttingen 

 Mario Keller Schützenbund Eien-Kleindöttingen 

 Linus Keller Schützengesellschaft Böttstein 

 Viktor Spuler Luftgewehrschützen 

 Remo Gut Turnverein Eien-Kleindöttingen 

 Peter Ming Verein Kultur am Mühlebach Böttstein 

 Walter Roos Windhundrennverein Kleindöttingen 

 Lilian Elsässer  Damenriege Eien-Kleindöttingen 

 Katy Wenger Frauen- und Männerchor Kleindöttingen 

 Heinz Vögeli Frauen- und Männerchor Kleindöttingen 

 

Entschuldigt: Alexa Cester   Gemeinderätin Gemeinde Böttstein 

 Martha Wüst   Altersturnen Frauen 

 Marco Kaiser   Männerriege Eien-Kleindöttingen 

 Urs Vonderach Feuerwehrverein Böttstein-Leuggern 

 Christina Burger Kath. Kirche St. Antonius Kleindöttingen 

 Karin Kalt Kath. Kirche St. Antonius Kleindöttingen 

 Patricia Dal Monte Frauenbund Kleindöttingen 

 Martin Moser Unihockey Club Kleindöttingen 

 Manuela Fuchs Ferienpass Unteres Aaretal 

 Conny Berweger Ferienpass Unteres Aaretal 

 Dominic Berger Eishockey Club Kleindöttingen 

 

 

 

Kleindöttingen, 09. November 2021 Präsident  

 

 

 Protokollführerin   
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1. Begrüssung 

Präsident Heinz Vögeli begrüsst das erste Mal offiziell nach der Wahl, zur alljährlichen Sitzung. Die 

Sitzung im letzten Jahr musste wegen den damals aktuellen Corona-Verhaltensregeln 2020 des BAG 

abgesagt werden. 

 

 

2. Protokoll der letzten Sitzung vom 05. November 2019 

Zum Protokoll 2019 (noch von Silvia Kaiser verfasst) gab es weder Wortmeldungen noch Einwände.  

 

 

3. Termine und Jubiläen der nächsten 2 Jahre 

Leider muss man auch im Jahr 2022 die Anlässe mit Vorsicht planen. Einige wurden aber von der 

Aktuarin in der Beilage zusammengefasst. (Bitte um Kontrolle und Ergänzungen.) 

 

 

4. Nationalfeiertag 1. August 2022 und Folgejahre 

2022 vorbehältlich Generalversammlung → Männerriege Eien-Kleindöttingen 

2023 vorbehältlich Generalversammlung → Turnverein Eien-Kleindöttingen 

 

 

5. Sitzung Dorfvereine – Datum für 2022 

Die nächste Sitzung wird am 08. November 2022 / 20.00 Uhr stattfinden. 

Bitte Termin bereits jetzt in der Agenda eintragen! Einladung folgt per eMail. 

 

 

6. Gemeindeinfos 

Der Hausdienst bittet bei Anlässen oder Raummieten um rechtzeitige, detaillierte Angaben, welches 

Material effektiv benötigt wird. In der Beilage findet ihr das Dokument.  

(Auf der Homepage der Gemeinde findet man es unter dem Pfad: Gemeinde Böttstein – Service - 

Online-Schalter – Raumbenützung) 

 

Betreffend der Reservation des Geschirrs etc. steht, entgegen der Wortmeldungen an der Sitzung, 

sehr wohl auf dem Formular der Hinweis unter Essraum. Dieser gilt bitte zu beachten und das 

Material vollständig auszufüllen und mit dem Hauswart abzusprechen. Der Verein ist verantwortlich 

auch im Nachhinein, falls das Material bei der Raumreservierung noch nicht klar ist, nachzureichen! 

→ Somit ist das Erstellen eines neuen Dokuments oder die Anpassung des Vorhandenen durch die 

Gemeinde hinfällig. 

 

Der Hausdienst bittet darum Sorge zum Material zu tragen und wenn etwas kaputt geht, dies zu 

melden. Heinz Vögeli fände es fair, wenn die festgestellten Beschädigungen konkret an die 

jeweiligen Vereine gemeldet werden, da viele der angesprochenen Vereine gar nie Räumlichkeiten 

oder Material der Schul- und Gemeindeanlage benützen. 

 

 

Die weiteren Anträge und Anmerkungen aus den Vereinen: 

 

- Betreffend der Musikanlage in den Turnhallen, bitten die turnenden Vereine um eine einfache 

Bedienungsanleitung (Ein/Aus, Bluetooth verbinden, Umstellen von AUX, Radio, CD, etc.) oder 

um eine kurze Einführung für technische Leiter und Interessierte an einem Abend. 

 

- Stickige Luft in den Turnhallen, ohne Lüftungsmöglichkeiten. 

 

- Stark verkalkte Duschköpfe in den Garderoben der Hallen 2+3 

 

- Die Leitern für an die Hallendecken sind instabil und gefährlich. Die vorhandene, gute Leiter sei 

aber abgeschlossen und nicht zum Gebrauch zugänglich. 
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Folgende Anträge wurden durch Manuel Gangel bereits mit dem Hausdienst besprochen und 

erledigt. Auszug aus dem eMail von Manuel Gangel vom 10.11.2021: 

 

- Die grosse Leiter auf der Bühne ist nicht mehr abgeschlossen und sollte zugänglich sein. Die 

Hauswarte werden ein Auge darauf haben, dass die Türe zur Bühne offenbleibt. 

 

- Die verkalkten Duschköpfe in der Damengarderobe der MZH 2+3 sind den Hauswarten bekannt und 

werden angegangen.  

 

- Der Schaltschrank zwischen den Hallen 2 und 3 wird den Vereinen zugänglich gemacht. Ab Samstag 

können Sie dort die Sturmlüftung einschalten, wenn in den Hallen nach vielen vorherigen Trainings 

«dicke Luft» herrschen sollte. Allerdings läuft diese Lüftung dann während einer Stunde und kann 

nicht abgeschaltet werden. Daher empfehlen wir ein Stosslüften über die beiden Notausgänge. 

 

In diesem Schrank können auch die Sonnenstoren bedient werden. Um Vandalismus und 

Sturmschäden zu vermeiden, bitten wir Sie, die Storen nach Verwendung wieder einzufahren.  

 

- Bei der Musikanlage in der MZH mussten auf Grund eines Defekts die Bedienteile ausgetauscht 

werden. Somit sind nun in der MZH und in der Halle 4 identische Anlagen vorhanden. Die 

Hauswarte werden die Anleitung, welche in der Halle 4 vorhanden ist, auch bei den Anlagen in der 

MZH hinterlegen. Wichtig ist bei dieser Anlage, dass jede Auswahl, die über den Drehknopf 

angewählt wird, auch wieder mit drücken dieses Drehknopfs bestätigt wird.  

 

 

Remo Gut vom Turnverein, darf sich freuen, dass immer mehr Kinder in den Turnverein und auch 

ins Aerobic kommen. Das Training des Letzteren findet am Freitagabend im Kulturhaus statt. Da 

aber am Samstag oft Anlässe sind, fallen des Öfteren die Trainings aus, weil im Kulturhaus für die 

Anlässe eingerichtet wird oder schon eingerichtet ist. Leider haben die Kinder keinen alternativen 

Raum (und auch kein anderes Datum) zum Trainieren.  

➔ Manuel Gangel nimmt das Anliegen auf. Im Gemeinderat werden verschiedene Lösungen 

diskutiert und an einer Lösung gearbeitet. Der Turnverein wird auf dem Laufenden gehalten.  

 

 

7. Anträge 

Es sind keine Anträge eingegangen und es gibt an der Sitzung keine Wortmeldungen. 

 

 

8. Wahlen 

Die Wahlen werden im zwei Jahres Intervall geführt. Keller Linus führt die Wahl durch. 

Es stellen sich keine anderen Teilnehmer zur Verfügung eines der Ämter zu übernehmen. 

Heinz Vögeli und Katy Wenger werden für die Amtsperiode 22/23 mit grossem Applaus 

wiedergewählt. Heinz und Katy danken für das Vertrauen. 

 

 

9. Verschiedenes 

9.1 Finanzen 

Heinz Vögeli stellt den Antrag auf den Jahresbeitrag der Vereine über CHF 10.00 zu verzichten.  

Die Idee ist, dass wenn man eine grössere Anschaffung, Geschenke oder Apéros für alle Vereine 

machen möchte, das Geld konkret und zu diesem Anlass zu sammeln. 

 

Dies führt zum zweiten Antrag, um über das vorhandene Geld trotzdem ein wenig 

Handlungsspielraum zu haben, um beispielsweise Beileids- oder Gratulationskarten zu kaufen, einen 

Blumenstrauss, oder den Beitrag an die geführte Homepage zu bezahlen o.ä. 

Heinz Vögeli stellt den Antrag, dass er als Präsident und Katy Wenger als Aktuarin über den Betrag 

von CHF 100.00 pro Jahr eine Finanzkompetenz erhalten und mit Belegen führen dürfen. 
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Hans Rhyner schlägt vor, diese Kompetenz auf CHF 200.00 zu erhöhen. 

 

Aktuell wird ein RBB Bank-Konto über den Betrag von CHF 1’762.92 geführt.  

Seit mehreren Jahren bezahlen die Vereine CHF 10.00 ein und es gibt keine Ausgaben, ausser die 

Gebührenbelastung der Bank über jährlich ca. CHF 25.00. 

Peter Ming schlägt vor, das Konto bei der Raiffeisenbank Böttstein aufzulösen und durch den 

Präsidenten und die Aktuarin spesenfrei als Kasse zu führen.  

 

Beschlüsse zu den Finanzen: 

- Der Antrag von Heinz Vögeli, die CHF 10.00 Einzahlung abzuschaffen, wird einstimmig durch 

Handerheben genehmigt. 

 

- Der Antrag von Hans Rhyner, dass Heinz Vögeli und Katy Wenger die Finanzkompetenz über 

CHF 200.00 haben, wird einstimmig durch Handerheben genehmigt. 

 

- Der Antrag von Peter Ming, das Konto aufzulösen und als Kasse weiterzuführen, damit die 

Bankspesen entfallen, wird einstimmig durch Handerheben genehmigt. 

Die Kasse wird sich ab dem 01.01.2022 beim Präsidenten Dorfvereine Heinz Vögeli befinden. 

 

 

9.2 Präsentation der Vereine gegen Aussen 

Katy Wenger macht auf verschiedene Kommunikationskanäle aufmerksam. 

- Wir dürfen unsere Vereine im Mitteilungsblatt «Connex» gratis präsentieren. 

- Auf der Homepage der Gemeinde dürfen wir Gratis für uns und unsere Anlässe werben. 

- Auf der Homepage «Zurzi-Tourismus» können wir gratis unsere Anlässe publizieren 

 

- Zudem ist es wichtig, dass Änderungen auch dort platziert werden, wo man als Verein publik ist. 

Bspw. neue Kontaktdaten des Vereins, oder Änderungen der Ansprechpersonen etc. 

 

- Wichtig: überprüft euren eigenen Internetauftritt. Es funktionieren einige Seiten gar nicht, oder 

Seiten erscheinen mit Fehlercodes. 

Aktualisiert bitte die Termine, Ansprechpersonen und klickt euch durch alle Seiten, ob sie noch 

gehen und auch ob die Kontaktformulare funktionieren. 

 

- Veröffentlicht KEINE ADRESSLISTEN oder persönliche Angaben ohne Passwort. 

Das entspricht nicht den aktuellen Datenschutzgesetzen und ist sehr anfällig auf Hacking!  

 

 

9.3 Bitte generell Änderungen und Anpassungen, Ansprechpersonen, neue Termine für die 

Öffentlichkeit, Probetrainings, Konzerte oder Ähnliches an die Aktuarin der Dorfvereine. 

Sie wird es auf der Homepage aktualisieren, von wo auch die Gemeinde Böttstein die Daten 

abnimmt. 

 

 

9.4 In der eMail mit den Unterlagen der Sitzung 2021 wird das neue Passwort für die Seite der 

Dorfvereine kommuniziert. 

 

 

9.5 Walter Roos macht auf die grossen geplanten Bautätigkeiten aufmerksam. 

Die Frage steht im Raum eine Beilage für Neuzuzüger zu machen.  

Einwände stehen bei der Mehrsprachigkeit, der schnelle Verlust der Aktualität und die hohen Kosten 

für «eine saubere Sache». 

Remo Gut stellt sich dieser Idee positiv gegenüber und meint, man könnte statt einem Büchlein 

einen Flyer kreieren, auf dem jeder Verein mit einem QR-Code verlinkt ist. 

Diese findet Anklang. Die Aktuarin der Dorfvereine wird sich im Jahr 2022 näher mit diesen Ideen 

beschäftigen und sich mit der Gemeinde in Verbindung setzen. 
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Eventuell wäre es eine Idee, dass am Neuzuzüger-Anlass der Gemeinde, Vereinsvertreter dabei sein 

könnten. Diese Idee wird von Manuel Gangel aufgenommen und im Hinterkopf behalten. 

 

 

9.6 Esther Schmid bedankt sich herzlich bei der Gemeinde für das, an der Sitzung von 2019 beantrage 

Ersetzen der Kaffeemaschine, des alten Kochherds und die Anschaffung von Espresso-Tassen im 

Office der Halle 2+3. 

 

 

9.7 Danke von den Vereinen an die Gemeinde auch für die Umsetzung des, an der Sitzung 2019 

beantragte Parkkonzeptes, mit den Unterlagen zu den Landbesitzern. Sowie auch für das Material für 

die Beschilderungen der Strassen und die dazugehörigen Pläne. 

 

 

9.8 Der Schulhausplatz ist abends befahrbar. Bitte beachtet die Stangen der Sonnensegel vor dem 

Kulturhaus Rain. 

 

 

 

Durch die eben erhaltene Finanzkompetenz laden Heinz Vögeli und Katy Wenger die Teilnehmenden zu den 

an der Sitzung konsumierten Getränken ein. 

 

Heinz Vögeli dankt allen Anwesenden fürs Kommen und schliesst die offizielle Sitzung um 21.05 Uhr. 


